

Mitteilungen

über die Verhandlungen des Landtags.

N^o II.

Dresden, am 7. April

1906.

Allgemeine die Ständeverammlung betreffende Nachrichten.

Feierlicher Schluß und Verabschiedung des Landtages.

Der feierliche Schluß des Landtages durch Se. Majestät den König hat heute nachmittag 1 Uhr im Thronsaale des Königl. Residenzschlosses stattgefunden.

Es war ihm heute vormittag ein öffentlicher Gottesdienst in der Evangelischen Hof- und Sophienkirche vorausgegangen, dem die Herren Staatsminister, sowie die Direktorien und die Mitglieder der beiden hohen Ständekammern beiwohnten. Die Predigt hielt Herr Oberhofprediger, Vizepräsident des Evangelisch-lutherischen Landeskonsistoriums DD. Ackermann über das Textwort: „Seid fleißig zu halten die Einigkeit im Geist, in der Treue gegen König und Vaterland, in der Sorge für unseres Volkes Wohl, in der Erkenntnis des einen, das uns not ist!“ (Epheser 4, 3—6.)

Auf Ansage des Königl. Oberhofmarschallamts hatten sich hierzu nachmittags $\frac{3}{4}$ 1 Uhr im Stucksaale der zweiten Etage des Königl. Schlosses die Herren Staatsminister, die Herren des Königl. großen Dienstes, die Herren der I. und II. Klasse der Hofrangordnung und die nicht im Dienste befindlichen Königl. Kammerherren eingefunden, um Sr. Majestät dem Könige vorzutreten und zu folgen, wenn Allerhöchstderselbe sich zum Throne begibt und von da zurückkehrt. Die Herren Mitglieder der beiden hohen Ständekammern versammelten sich $\frac{3}{4}$ 1 Uhr im großen Ballsaale des Residenzschlosses. Dieser Feier wohnten die Herren des Corps diplomatique und am Königl. Hofe vorgestellte fremde Kavaliere und eine große Anzahl Herren der III., IV. und V. Klasse der Hofrangordnung bei, die sich im Gobelinzimmer und in den Paradesälen des Residenzschlosses versammelt hatten. Die Herren vom Zivil waren in Uniform oder

Hofkleid, die Herren vom Militär im Paradeanzuge erschienen. Der Königl. Hof hatte zu dieser Feier Gala angelegt. Im Vestibül vor der Haupttreppe war eine Kompanie vom 1. (Leib-)Grenadierregiment Nr. 100, am Eingange zur Französischen Galerie in der zweiten Etage eine Ehrenwache vom Königl. Gardereiterregiment aufgetreten, die den Teilnehmern die militärischen Ehrenbezeugungen erwiesen. Eine größere Anzahl Livreebediener paradierte auf der Haupttreppe des Schlosses. Der Thronsaal, in dem dieser feierliche Akt stattfand, war hierzu besonders eingerichtet worden. Der Thron befand sich dem Eingange gegenüber. Bis zur Mitte des Saales waren an den beiden Längsseiten Podien errichtet, die von den Herren der III., IV. und V. Klasse der Hofrangordnung vor Eintritt des Königl. Hofes eingenommen wurden. Die Mitglieder der beiden hohen Ständekammern und die Herren vom Corps diplomatique wurden ebenfalls vor dem Erscheinen Sr. Majestät des Königs in den Thronsaal eingeführt. Beim Passieren des Turmzimmers wurden den Herren vom Corps diplomatique und den Herren Mitgliedern der hohen Ständeverammlung von einer weiteren Ehrenwache des Königl. Gardereiterregiments die militärischen Honneurs erwiesen. Nachdem die Aufstellung der Erschienenen beendet war, begab sich Se. Majestät der König mit Sr. Königl. Hoheit dem Prinzen Johann Georg unter Vortritt und in Begleitung der Herren Staatsminister, der Herren der I. und II. Klasse der Hofrangordnung, der nicht im Dienste befindlichen Königl. Kammerherren und des gesamten Königl. großen und des Prinzlichen Dienstes in feierlichem Zuge, dem die Königl. Pagen vorausschritten, nach dem Thronsaale. Als sich der Zug dem Turmzimmer nahte, spielte das dort aufgestellte Trompeterkorps des Königl. Gardereiterregiments den Parademarsch. Beim Erscheinen Sr. Majestät im Thronsaale brachte der Präsident der Ersten Kammer der Ständeverammlung, Herr Oberstmarschall Graf Bixthum